

CRUZ ROJA HUESCA EN LAS FIESTAS DE SAN LORENZO 2012

El Plan Sanitario de Cruz Roja Huesca, activado desde el 28 de julio y que estuvo operativo hasta el 16 de agosto, contó con una dotación de siete ambulancias de soporte vital básico, una ambulancia de soporte vital avanzado, cinco vehículos de transporte de personal y unos 60 voluntarios.

Cruz Roja cubrió 67 servicios preventivos, en actos taurinos y deportivos, conciertos, verbenas y otros, hasta el fin de las fiestas. Durante la celebración del tradicional 'chupinazo', con el que se iniciaron las fiestas el jueves, día 9 de agosto, se instaló un puesto médico avanzado junto al Parque de Bomberos, que contó con una dotación de los compañeros de Cruz Roja Zaragoza que año tras año nos apoyan, a quienes agradecemos su colaboración. Tres ambulancias con sus respectivas dotaciones se posicionaron en el entorno de la Catedral para dar una rápida respuesta a las posibles eventualidades, como el "alto riesgo" que existió por las altas temperaturas que superaron los 40 grados, Así como la aglomeración del público que abarrotó la plaza del ayuntamiento para el tradicional encendido del cohete que dio comienzo a las fiestas de San Lorenzo. Para este importante dispositivo debemos mencionar la participación de voluntarios de algunas asambleas locales, como Barbastro, monzón y Zaragoza.

La edad media de la persona atendida se sitúa en los 22,06 años. Por días, Cruz Roja tuvo el pico de trabajo entre las 21 horas del día 11 y las 21 horas del 12, con un total de ocho traslados al Hospital San Jorge.

Cuatro respondieron a heridas (uno de ellas con rotura de tibia y peroné), dos a traumatismos, mismo número que para cortes, una lipotimia, un latigazo cervical, una reacción alérgica y otra intervención por dolor abdominal.

Durante el lanzamiento del cohete anunciador y las horas previas y posteriores (de 9 a 21 horas de ese día), hubo otras seis intervenciones (dos por cortes, dos por heridas, una intoxicación etílica y otra por dolor abdominal).

Y entre las 21 horas del 9 y la misma hora del 10 hubo cuatro traslados, una cifra que se elevó a seis en las veinticuatro horas siguientes.

Cruz Roja realizó un total de **153 asistencias** durante las fiestas de San Lorenzo de Huesca, que tuvieron lugar entre el 9 y al 15 de agosto. Durante estos días, ha sido necesario trasladar al hospital San Jorge o centros de salud un total de 37 personas.

Además, durante las fiestas, Cruz Roja ha llevado a cabo **34 servicios médicos, 9 negativos, 34 preventivos, 11 taurinos y 15 servicios por otros motivos.**

Este 2012 como novedad se entregaron a los voluntarios que participaron en el dispositivo sanitario por las fiestas de san Lorenzo, unos recuerdos de nuestra ciudad, un diploma de reconocimiento por su colaboración, así como una pañoleta verde, que distingue a los oscenses durante esta celebración. Todo esto fue gestionado por el grupo de formación y voluntariado del departamento de salud y socorro, contando con el apoyo de nuestro director Oscar gracia Vidal, así como al señor Sifro González y en especial a la señora vice presidenta Rosa del valle por su importante colaboración en esta actividad. A los cuales agradecemos.



Boletín Informativo editado por el
Departamento de Salud y Socorros de
la Asamblea local de Cruz Roja
Huesca

BOLETÍN INFORMATIVO

informa

Año 2012
Agosto
Nº3





HISTORIA DE LAS FIESTAS DE SAN LORENZO

La celebración de la fiesta de San Lorenzo tuvo inicialmente un carácter sobre todo religioso. Tenía como hito principal la procesión general del día 10 de agosto. El busto de plata de san Lorenzo, que se lleva todavía hoy en dicha procesión, es una espléndida obra de orfebrería del siglo XVI, cuyo autor sigue siendo desconocido. En su parte inferior hay, también en plata, doce escenas de la vida y muerte del mártir, algunas de ellas inspiradas en grabados de Alberto Durero.

En los siglos XVI y XVII se celebraban, en torno al día del santo, una corrida de toros y una de las tres ferias comerciales de la ciudad. La corrida de toros, precedente de la actual Feria Taurina de San Lorenzo, tenía lugar en el Campo del Toro, un singular recinto cuadrangular que se levantaba, casualmente, en el mismo lugar donde está la actual Plaza de Toros. De la segunda mitad del siglo XVII son también las primeras noticias de dos de los principales protagonistas de las fiestas laurentinas: los Danzantes de San Lorenzo y la Comparsa de gigantes y cabezudos, cuya primera aparición data del año 1663. Las fiestas de San Lorenzo comenzaron a tener una duración y unas características similares a las actuales en el siglo XIX. El primer cartel de las fiestas que se conserva es, así, del año 1893.

A mediados del siglo XX nacieron, por último, las Peñas Recreativas Oscenses, que contribuyeron de forma decisiva a la popularización de las fiestas. Con ellas llegó el típico atuendo blanco y la pañoleta y el cinto verdes. De forma paralela, la albahaca se convirtió en uno de los

símbolos principales del ciclo festivo. Y aparecieron las mairalesas, orgullosas representantes hoy de las Peñas y los diferentes barrios de la ciudad.



En la época de la Transición, con los primeros ayuntamientos democráticos desde 1979, las fiestas de San Lorenzo adquirieron finalmente los rasgos que las caracterizan hoy, con una programación más diversa y accesible, que tiene como destinatarios por igual tanto a los oscenses como a quienes nos visitan.

En 2005 las fiestas de San Lorenzo fueron declaradas de Interés Turístico Nacional, por sus valores culturales y las tradiciones populares que atesoran.

CONOCE A NUESTROS VOLUNTARIOS

RAFAEL BAGE MARTINEZ

Rafa es uno de los últimos voluntarios que se ha incorporado a nuestra institución y a pesar de eso es uno de los más queridos en el grupo, buen compañero y mejor amigo este oscense de 65 años, nos cuenta que nació un 21 de diciembre de 1946 en la calle la Correría, en el primer piso, entonces se nació en casa en la antigua panadería Palomar, ósea oscense de pura cepa.

Su infancia y juventud transcurre entre grupo de amigos, deporte, libros, de lo más normal. Siempre en el entorno del Colegio Salesiano donde comenzó con 4 años, primero como estudiante en todos los niveles y luego en diferentes actividades como antiguo alumno. Si de bien nacidos es ser agradecido, debo reconocer que los Salesianos me han marcado para bien, nos cuenta rafa con su simpatía característica. Con 27 años contrae matrimonio y de aquella unión tiene dos hijas y dos nietos que son su adoración.

Su vida laboral se desarrolla dentro del negocio familiar, hasta que por circunstancias muy parecidas a las actuales hay que buscarse la vida de otra manera. Trabajo siempre en el tan denostado sector de la construcción que tantos años sirvió de soporte a nuestro desarrollo, pero que como todo lo fácil degeneró hasta convertirse en el lastre que es hoy.

Los últimos años nos comenta que trabajo en Atades, en el turno de noche, estando al cuidado de los residentes que se encuentran en el edificio denominado "apartamentos". Siempre se sintió atraído en hacer algo por los demás, y de hecho es voluntario de Caritas y Cruz Blanca, pero la experiencia de Atades marcó el camino que debería de tomar hasta que el cuerpo aguante.

Con ese ánimo se presentó un buen día en Cruz Roja, estoy jubilado y quiero hacer más cosas. Me llama el tema de Primeros Auxilios, ayudar a emigrantes...se propuso hacer algo diferente. Así empezó esta nueva etapa de Rafael Bage en Cruz Roja Huesca, una persona que huye de los halagos que aunque merecidos no gusta recibir, siendo uno de los primeros miembros del grupo de salud y socorros, se ha ganado el aprecio de todos los que tenemos el gusto de conocer a una persona íntegra y honesta.



VIII CONCENTRACIÓN DE MOTOS ANTIGUAS EN ALBERUELA DEL TUBO

Una nueva edición de la concentración de motos antiguas de Alberuela de tubo se realizó el pasado 1 y 2 de septiembre, contando con un recorrido de unos 100 km. a través de la comarca de los Monegros y la hoya de Huesca.

Más de 300 motos de distintas marcas de los años 1920 a 1982 (más alguna moderna) se daban cita en esta octava edición que contaba con varias atracciones de coleccionistas llegados de varios puntos de España.

Vespas, montesas, guzzi, BMW, norton, ducati, lambretta, honda, bultaco, sanglas, ossa, triumph, bsa...y otras marcas "rugían" con sus motores.

Entre las joyas, una BMW con carro de la segunda guerra mundial que se construyó expresamente para el ejército alemán. La moto llegaba desde Madrid tras haber sido restaurada durante cinco años. Su propietario, Carlos de la fuente, encontró la moto en Polonia, abandonada en un granero. En el carro lleva un metralleta mg-34. El buen tiempo acompañó este acto que atrajo cientos de personas para ver estas joyas de dos ruedas.

Nuestra institución estuvo presente cubriendo este servicio con 2 ambulancias que prestaron atención sanitaria durante todo el recorrido,

contando con el apoyo de la guardia civil de tránsito, avionetas control aéreo, vehículos taller y un coche escoba.
Nuestro agradecimiento a los voluntarios que realizaron exitosamente este servicio preventivo.

